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Zusammenfassung

        
Von 1983 bis 1988 wurde bei 41 Kindern eine Ösophagoskopie wegen des Verdachts auf eine Ösophagusverätzung durchgeführt. Bei 11 Patienten fand sich eine behandlungsbedürftige Ösophagusverätzung. Zwei dieser 11 Patienten wiesen keinerlei Atzspuren im Gesicht oder an den ohne endoskopische Hilfsmittel sichtbaren Schleimhäuten auf. Damit kann nach Meinung der Autoren auf die Ösophagoskopie bei Verdacht auf eine kindliche Ösophagusverätzung nicht verzichtet werden.


      
        
Summary

        
From 1983 through 1988, esophagoscopies were performed in 41 children because of suspected caustic esophageal injury. Of these 41 children, 11 had endoscopically significant esophageal burns and were treated with steroids and antibiotics. Of these 11 patients, two had no chemical burns of the facial skin, mouth, or pharyngeal mueosa. The authors therefore believe that esophagoscopy must not be omitted in cases of suspected caustic ingestion.
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